



COMERCIANTES SE MOVILIZAN

Con marcha, exigen alto a IEPS a tabaco y refrescos

GENOVEVA ORTIZ / LA PRENSA

“De aprobarse esta iniciativa, estarían enviando a la quiebra a miles de negocios”, alertan

Para rechazar cualquier incremento del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) en bebidas azucaradas y cigarros, integrantes de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) se manifestaron ayer frente a la Cámara de Diputados.

Durante la protesta, comerciantes abarroteros y de pequeños negocios de barrio expresaron su oposición al aumento del IEPS. Señalaron que esta medida no busca un beneficio para la salud de la población como han querido argumentar, sino un fin recaudatorio. Que recauden, pero no con los más jodidos, reclamaron.

Explicaron que el aumento al IEPS afecta al consumo popular y las ventas de los pequeños comercios. “De aprobarse esta iniciativa, los legisladores estarían enviando a la quiebra a miles de negocios y a miles de trabajadores a la calle”, advirtieron.

Los comerciantes que bloquearon por algunos momentos la calle Emiliano Zapata, donde se ubica la puerta I del Palacio Legislativo de San Lázaro, y demandaron a los diputados ser escuchados y “no aprobar iniciativas al vapor y sin un diagnóstico real de los efectos que esto provocaría”.

Llamaron a los legisladores a reconsiderar la propuesta de incrementar los impuestos a los cigarros y bebidas azuca-



CUARTOSCURO.COM

Comerciantes protestaron en la puerta de la Cámara de Diputados, ayer.

das, ya que, de aprobarse, “los resultados serán terribles para los pequeños negocios que sobreviven con las ventas del día, además de los efectos colaterales que traerá en el aumento de la piratería y el mercado negro”.

Dentro de la propuesta de Paquete Económico para 2026, el gobierno federal se propone aumentar el IEPS a productos de alta demanda, con un incremento de 87 por ciento a las bebidas saborizadas, extendiendo el cobro de este impuesto a be-

bidas light, que hasta ahora estaban exentas.

“Entregarán o con esto la comercialización de este producto al mercado negro, ante lo cual los contrabandistas se están frotando las manos”, expresó Cuahtémoc Rivera, presidente de la ANPEC.

Durante el plantón frente a la Cámara de Diputados de San Lázaro con más de 2 mil pequeños comerciantes, entregó más de 20 mil firmas de rechazo recabadas.

“Llevamos más de un mes en campaña contra la propuesta de aumentar el IEPS a las bebidas saborizadas 87 por ciento, crear un nuevo impuesto para las bebidas light y aplicar un doble aumento de impuesto a los cigarros”, dijo.

EL GOLPE

LA SUMA de todo esto “resulta en el crecimiento de la informalidad que ocupa a más de 35 millones de mexicanos”.